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PROYECTO DE LEY NÚMERO 163 DE 2016 
SENADO

por medio de la cual se expide la ley del actor para  
garantizar los derechos laborales, culturales y de 

autor de los actores y actrices en Colombia.

CAPÍTULO I

Objeto, ámbito de aplicación y definiciones 

Artículo 1°. Objeto. La presente ley tiene por ob-
jeto establecer un conjunto de medidas que garanticen 
el ejercicio de la actuación como una profesión en Co-
lombia, protegiendo los derechos laborales, culturales 
y de autor de los actores y actrices en sus creaciones, 
conservación, desarrollo y difusión de su trabajo y 
obras artísticas.

Artículo 2°. Ámbito de la ley. La presente ley regula 
lo concerniente a la actuación como profesión, derechos 
laborales y oportunidades de empleo, derechos de autor, 
difusión del trabajo de los actores y régimen sancionato-
rio, entre otros; brindando herramientas para dignificar 
esta labor por sus aportes culturales a la nación.

Parágrafo. La presente ley rige para todo tipo de 
producciones o actividades que requieran de actores y 
actrices para su realización, bien sean escénicas, tea-
trales, audiovisuales, sonoras o de doblaje. 

Artículo 3°. Actor o actriz. Se considera actor para 
efectos de esta ley, aquel creador que se sirve de su cuer-
po, su voz, su intelecto y su capacidad histriónica para 
crear personajes e interpretaciones en producciones tea-
trales y todo tipo de expresiones artísticas y realizaciones 
audiovisuales, radiales y demás medios. El actor o actriz 
es titular de derechos morales y patrimoniales de autor. 

Artículo 4°. Actor profesional. Para efectos de esta 
ley se entiende por actor profesional aquel actor o ac-
triz que acredite alguno de los siguientes requisitos:

i) Título profesional de maestro en artes escénicas
o títulos afines;

ii) Experiencia de trabajo actoral mayor de diez
(10) años acumulados y certificados en cualquier me-
dio escénico o audiovisual, avalada por el Comité de
Acreditación Actoral;

iii) Combinación entre educación informal, técni-
ca o tecnológica y, experiencia de trabajo actoral mí-
nimo de cinco (5) años acumulados y certificados en 
cualquier medio escénico o audiovisual, avalada por el 
Comité de Acreditación Actoral.

Artículo 5°. Ensayo, caracterización, actividad pre-
paratoria y conexa a la creación de personajes. Es toda 
actividad propia de la actuación, mediante la cual el 
actor o actriz prepara la creación o caracterización del 
personaje, ensaya la realización de la obra, investiga, 
estudia, memoriza guiones y realiza cualquier otra acti-
vidad relacionada con el mismo, en el lugar de trabajo 
y fuera de él. 

Artículo 6°. Creaciones artísticas como patrimo-
nio cultural. Las creaciones artísticas de los actores, 
como agentes generadores de patrimonio cultural de 
la nación, contribuyen a la construcción de identidad 
cultural y memoria de la nación. De acuerdo con lo an-
terior, el trabajo de los actores profesionales debe ser 
protegido y sus derechos garantizados por el Estado. 
Las producciones dramáticas en cine, televisión, teatro 
y otras formas de lenguaje escénico o audiovisual son 
bienes de interés cultural.

Artículo 7°. Roles en creaciones artísticas. Entién-
dase por creaciones artísticas: 

– Rol protagónico: Personaje interpretado por un
actor o actriz, alrededor del cual gira la trama central 
de la producción.

– Rol coprotagónico o antagónico: Personaje inter-
pretado por un actor o actriz que, teniendo su propia 
historia dentro de la trama, esta gira alrededor de los 
protagonistas.
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COMISIÓN QUINTA CONSTITUCIONAL PERMANENTE

ACTA NÚMERO 006 DE 1997
(noviembre 20)

Legislatura 97-98. Primer periodo

ACTA 006
Legislatura 97-98. Primer Período

En Santafe de Bogotá a los veinte (20) días del mes de Noviembre de mil 
novecientos noventa y siete (1.997), siendo las 11:15 zom. y con previa citación 
de la Mesa Directiva, se dieron cita en el salón de sesiones de la Comisión 
Quinta del Honorable Senado de la República, los Honorables Senadores 
miembros de la misma, para debatir el siguiente Orden del Día.

ORDEN DEL DIA
Para la sesión del dia jueves 20 de noviembre de 1997

1. LLAMADO A LISTA VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM.

11. CONSIDERACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA.

APROBACIÓN DE LAS ACTAS NOS. 027 DEL 14 DE MAYO 004 DEL 
7 DE OCTUBRE Y 005 DEL 5 DE NOVIEMBRE DE 1997.

IV. DISCUSIÓN PARA PRMER DEBATE AL PROYECTO DE LEY NO. 
191/97 SENADO "POR LA CUAL SE REGL-mvŒNTAN LOS
LIBROS GENEALÓGICOS, LAS EXHIBICIONES, LOS 
ESPECTACULOS PARA LOS SEMOVIENTES DE RAZAS PURAS 
DEL SUBSECTOR EQUNO Y BOVNO Y SE CREAN ÑECANISMOS 
PARA SU PROTECCION Y PROPAGACION', PONENTE: H. 
SENADOR JOSE EDUARDO GNECCO CERCHAR, AUTOR: H. 
REPRESENTANTE GONZALO BOTERO MAYA.

1
v. DISCUSIÓN PARA PRIMER DEBATE AL PROVECTO DE LEY NO. 

269/97 SENADO "POR LA CUAL SE CREA EL SISTEMA DE 
PARQUES ECOLOGICOS EN LOS CERROS ORIENTALES DE 
SANTAFE DE BOGOTÁ", AUTOR: H. REPRESENTANTE INGRID 
BETANCOUR PULECIO, PONENTE: H. SENADOR GUSTAVO 
RODRIGUEZ VARGAS.

DISCUSIÓN PARA DEBATE AL PROVECTO DE LEY NO. 009/97 
SENADO "POR EL CUAL SE EXPIDEN NORMAS SOBRE EL 
MANEJO NTEGRAL DE BASURAS Y RESIDUOS SOLIDOS Y SE 
DICTAN OTRAS DISPOSICIONES", AUTOR: H.
SENADOR GUSTAVO RODRIGUEZ Y H. REPRESENTANTE JUAN 
JOSE BERRIO, PONENTE: H. SENADOR ALVARO 
GONZALEZ SIERRA.

VII. DISCUSIÓN PARA PRMER DEBATE AL PROYECTO DE LEY NO. 
65/97 SENADO "POR IVŒDIO DE LA CU/" SE CREA EL FONDO 
DE COIOENSACION PARA LA PRESERVACION Y 
ANTICONTAÌvflNACION DEL ÑEDIO AMBIENTE POR LA 
EXPLOTACION X/flNERA", AUTOR: H. SENADOR CARLOS
GARCIA ORJUELA Y H. REPRESENTANTE AUGUSTO VIDAL 
PERDOMO, PONENTE: H. SENADOR NAYID SALAZAR CETINA.

VIII. DISCUSIÓN PARA PIUv1ER DEBATE AL PROVECTO DE LEY NO. 
47/97 SENADO "POR LA CUAL SE ESTABLECE LA CUOTA
DE FOMENTO PARA LA MODERNIZACION Y
DIVERSIFICACION DE SUBSECTOR TABACAL nRO Y SE CREA 
EL FONDO NACIONAL DEL TABACO" AUTOR: H. SENADOR 
MAURICIO JARAMILLO MARTINEZ, PONENTE: H. SENADOR 
JULIO ALBERTO MANZUR ABDALA COMO COORDINADOR Y 
HERNANDO TORRES BARRERA.
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IX. PROPOSICIONES Y VARIOS.

El Honorable Senador GUSTAVO RODRIGUEZ VARGAS asumiendo la 
presidencia, indica al señor Secretario de la Comisión, Doctor OCTAVIO 
GARCÍA GUERRERO, hacer el correspondiente llamado a lista, contestando 
los siguientes senadores: GNECCO CERCHAR JOSE EDUARDO, 
GONZALEZ SIERRA ALVARO, GUERRA TULENA JULIO CESAR, 
MANZUR ABDALA JULIO ALBERTO, RODRIGUEZ VARGAS 
GUSTAVO, SALAZAR CETINA NAYID y SERRANO GOMEZ HUGO, 
conformando quorum decisorio. Deja de asistir con excusa, el honorable 
senador NADER NADER SALOMON.

La presidencia somete a consideración, las actas Nos. 027 del 14 de mayo 004 
del 7 de octubre y 005 del 5 de noviembre de 1997, mismas que fueron enviadas 
con antelación para conocimiento estudio y pronunciamiento de los honorables 
Senadores, las cuales son aprobadas sin objeción alguna.

Pasando al cuarto punto en el Orden del día, la presidencia recuerda a los 
Honorables Senadores, que el Proyecto de Ley allí consignado fue estudiado en 
sesión anterior, faltando solo la aprobación de su articulado, el cual la comisión 
vota en bloque, aprobandole el siguiente título: "POR LA CUAL SE 
REGLAMENTAN LOS LIBROS GENEALÓGICOS, LAS EXHIBICIONES, 
LOS ESPECTÁCULOS PARA LOS SEMOVIENTES DE RAZAS PURAS 
DEL SECTOR EQUINO Y BOVINO Y SE CREAN MECANISMOS PARA 
SU PROTECCION Y PROPAGACION".

Preguntada la Comisión si quiere que este proyecto pase a segundo debate, 
responden de manera afirmativa y la presidencia designa como ponente para 
este efecto, al Honorable Senador JOSE EDUARDO GNECCO CERCHAR 
Continuando con el estudio de proyectos, el Honorable Senador GUSTAVO
RODRIGUEZ VARGAS, en quien reposa la presidencia de la comisión, 
.manifiesta que el Proyecto de Ley 269/97/S, se encuentra en las mismas 
condiciones que el anterior, por lo que somete a consideración su articulado en

Bloque, con las modificaciones presentadas en la sesión pasada, siendo 
aprobado por la comisión, con el siguiente título: "POR EL CUAL SE CREA 
UN SISTEMA DE PARQUES ECOLÓGICOS EN LOS CERROS 
ORIENTALES DE SANTAFE DE BOGOTÁ".

La Comisión vota favorablemente su paso a segundo debate con el Honorable 
Senador GUSTAVO RODRIGUEZ VARGAS como ponente.

Sexto punto en el Orden del día: Discusión para primer debate al proyecto de
Ley 09/97 "POR LA CUAL SE EXPIDEN NORMAS SOBRE EL MANEJO 
INTEGRAL DE BASURAS Y RESIDUOS SOLIDOS Y SE DICTAN OTRAS 
DISPOSICIONES". La presidencia ofrece el uso de la palabra al Honorable 
Senador ALVARO GONZALEZ SIERRA quien explica: Este es un proyecto 
que tiene muchos puntos importantes, porque trata básicamente de las normas 
que faltan y no se han regulado con respecto al fratamiento de las basuras, su 
localización final, su•residuo, su clasificación.

Por secretaría se hace lectura al informe con que termina la ponencia así: 
"Por las consideraciones anteriores y el análisis en detalle practicado al 
texto original de la iniciativa parlamentaria me permito proponer a los 
Honorables Senadores que integran la Comisión Quinta de esta
Corporación, dese primer debate al Proyecto de Ley No. 09-97 Senado 
"POR LA CUAL SE EXPIDEN NORMAS SOBRE EL MANEJO 
INTEGRAL DE BASURAS Y RESIDUOS SOLIDOS Y SE DICTAN 
OTRAS DISPOSICIONES"

Comenta el Autor del proyecto, Honorable senador GUSTAVO RODRIGUEZ
VARGAS: A raíz del problema de "Doña Juana", que tiene que ver

directamente con esta ley; se han presentado una cantidad de demandas y de reclamos 
por parte de los vecinos que obligan a precisar todavía más la terminología utilizada. 
Valga aclarar que este tema no estaba en ninguna partes, es decir, es la primera vez 
que entra en la legislación colombiana, entonces hay que tener mucho cuidado, por 
ejemplo, yo reconozco que en el artículo 40. hace falta ya definir lo que es el BIOGAS 
que es una mezcla de gases producto del proceso de descomposición anaeróbica de la 
materia orgánica o biodegradable de las basuras cuyo componente mayoritario es el 
metano. En cuanto a los gases que fueron los que ocasionaron el problema de Doña 
Juana, desde el punto de vista ecológico no hay en ninguna parte una definición de 
los gases, entonces hay que decir, son vapores producto de la descomposición 
biológica de la parte orgánica o biodegradable de las basuras bajo condiciones 
aerobicas y anaerobicas. Encontré por ejemplo esta palabra y tuve que encontrarle 
respuesta en el problema de Doña Juana, una cosa que se llama "LIXIVIADOS" que 
son líquidos productos de descomposición biológica de la parte orgánica o 
biodegradable de las basuras bajo condiciones aeróbicas y anaeróbicas; esto hay que 
definirlo dentro de la ley. 

Propone el Honorable Senador JULIO CESAR GUERRA TULENA, que se 
nombre una Comisión de redacción a fin de depurar la terminología que requiere el 
proyecto. La Comisión la acoge y se designan para este efecto a los honorables 
Senadores JULIO CESAR GUERRA TUELENA, GUSTAVO RODRIGUEZ 
VARGAS Y ALVARO GONZALEZ SIERRA. La Comisión vota el articulado, 
con excepción de los artículos cuafro, dieciseis, ocho, nueve, catorce, quince, 
veintiocho, freinta y cuatro, cuarenta y seis , ochenta y uno, ochenta y cuatro, y 
ochenta y cinco, para que queden mejor redactados y no se presenten 
contradicciones a raíz de las reformas que se le han hecho al proyecto. 

Como título se aprueba el siguiente: "POR LA CUAL SE EXPIDEN 
NORMAS SOBRE EL MANEJO INTEGRAL DE BASURAS Y 

RESIDUOS SOLIDOS Y SE DICTAN OTRAS DISPOSICIONES". se 
designa como ponente para segundo debate al Honorable Senador ALVARO 
GONZALEZ SIERRA.

En desarrollo del Orden del día se da paso al punto VII.- discusión para 
primer debate al Proyecto de Ley No. 65/97 Senado. "POR MEDIO DE LA 
CUAL SE CREA EL FONDO DE COMPENSACION PARA LA 
PRESERVACION Y ANTICONTAMINACION DEL MEDIO 
AMBIENTE POR LA EXPLOTACION MINERA". La Presidencia concede 
el uso de la palabra a su ponente, Honorable Senador NAYD SALAZAR 
CETNA, quien expone: Este Proyecto de Ley al estudiarlo a fondo, hemos 
encontrado que recae en el vicio general que frente a cualquier problema la 
primera iniciativa es crear un fondo que capte recursos para que le de 
solución al problema, pero al hacerlo aquí el Senador GARCIA y el 
Representante VIDAL - sus autores -, en la Ponencia que me he permitido 
presentar a la Comisión quiero resaltar solamente dos puntos; el primero, que 
dice así: En cuanto a la creación del Fondo de Compensación para la 
preservación y anticontaminación del Medio Ambiente por la explotación 
minera, se propone su creación haciendo uso de los ingresos no asignados 
provenientes de las regalías a los Departamentos o Municipios o Municipios 
productores y a los Municipios portuarios de acuerdo a lo establecido en el 
parágrafo segundo de la Ley 141 del 94, pero de acuerdo al Artículo 361 de 
la Carta Política que ordena separar las participaciones de los Departamentos 
y Municipios productores de hidrocarburos con el fin de dejar como ingresos 
las sumas restantes productos de las regalías y teniendo presente que estas 
sumas se destinarán a las entidades territoriales en los términos que señala la 
Ley. Se plantea claramente que estos recursos no deben desviarse de su 
finalidad, por tanto su utilización para la creación del Fondo contraviene
normas y por supuesto que lo saca del marco general en que fue concebida la 
distribución de estos recursos, contraviene principios y constituye un vicio 
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de constitucionalidad e inconveniencia. Además hay otras consideraciones 
en las que se palpa la dualidad de funciones del Fondo que se

propone, como lo creado en la Ley 99 del 93 que creó el Fondo Nacional 
Ambiental en sus Artículos 87 y 88; además cuenta con el 
pronunciamiento negativo tanto del Ministerio de Minas y Energía como 
del Ministerio del Medio Ambiente y el Departamento Nacional de 
Planeación, por lo cual estoy concluyendo de la siguiente manera: Con 
los anteriores planteamiento y teniendo en cuenta las recomendaciones 
y comentarios de diferentes instituciones como el Ministerio de Minas y
Energía, Ministerio del Medio Ambiente y el Departamento Nacional de 
Planeación se concluyó que el tema objeto de este Proyecto de Ley No. 
65 del 97 ya esta plenamente desarrollado en las normas anteriormente 
expuestas; además el contenido de algunos Artículos reflejan ser 
inconvenientes y contienen vicios de inconstitucionalidad. Así Señor 
Presidente, Honorables Senadores, consideramos que los Argumentos 
expuestos son base suficiente para pedir ponencia desfavorable y pedir a 
los Honorables Senadores de esta Comisión se archive el Proyecto en 
mención.

La Comisión aprueba la ponencia negativa presentada por el senador SALAZAR 
CETNA. 

Dando paso al VIII punto, discusión para primer debate al Proyecto de Ley
No. 47/97 Senado. "POR LA CUAL SE ESTABLECE LA CUOTA DE 
FOÌvm1TO PARA LA MODERNIZACION Y DIVERSIFICACION DEL 
SUBSECTOR TABACALERO Y SE CREA EL FONDO NACIONAL DEL 
TABACO". Autor MAURICIO JARATvflLLO MARTINEZ. Hace uuso de 
la palabra el Honorable Senador JULIO ALBERTO MANZUR ABDALA: 
Gracias Señor Presidente, lo primero que me llamó la atención cuando tomé 
el Proyecto fue su autor, y eso lógicamente me hizo leerlo con mayor 

disciplina, porque todos aquí los Honorables Parlamentarios de la Comisión 
Quinta podrán recordar el viacrusis que vivimos con quien es el autor de este 
Proyecto precisamente en torno a la Ley del tabaco que estabamos estudiando 
aquí que en un momento determinado decidimos archivar casi que por 
voluntad del Ponente para llevarlo hacia la Comisión Quinta de la Cámara de

Representantes. El Proyecto por el cual se establece la cuota de fomento para 
la modernización y diversificación del sector tabacalero y se crea el Fondo 
Nacional del Tabaco, es de iniciativa Parlamentaria, es un Proyecto que viene 
estudiándose hace largo rato en cuya discusión han participado estamentos del 
Estado, privados, productores del tabaco, en donde prácticamente se consiguió 
una concertación total en torno al mismo; sin embargo los ponentes, el Doctor 
HERNANDO TORRES BARRERA, y yo hemos tenido la oportunidad de 
dialogar nuevamente con algunos gremios de la producción. La gran verdad 
es que yo creo que hemos hablado suficiente, y hemos presentado una 
ponencia en donde se busca satisfacer un viejo anhelo de los productores de 
tabaco en el que ellos piensan que la creación del fondo les puede permitir 
acceder a los recursos de cofinanciación del Estado que le permitan solucionar 
los graves problemas, no solo de modernización y tecnificación del cultivo en 
sí, sino de la vivienda misma, de la forma de vivir de las personas cue trabajan 
en el campo Colombiano en el cultivo del tabaco, realmente sus necesidades 
básicas han ido aumentando tiempo por tiempo y allí prácticamente que 
campea la pobreza absoluta. Los objetivos de este proyecto además de la 
modernización y diversificación es casi que podríamos decir que como 
objetivo principal, es la creación del Fondo que permita la adquisición de unos 
recursos, la colección de unos recursos que deberán ser manejados de acuerdo 
a la Ley por un equipo al cual solamente le cambiamos algunas 
especificaciones pensando posiblemente en que mejorábamos en algo la 
esencia del Proyecto. En el Artículo séptimo literal A, se excluyen las 
expresiones salud y educación, porque creemos que eso es de mayor 

connotación de los mismos estamentos del Estado, del mismo Gobierno que 
debe cubrir esas expresiones de la cual adolecen los habitantes en esas zonas 
tabacaleras, y colocaríamos más bien la expresión electrificación rural, que de 
todas maneras parece que no fuera un compromiso del Estado aún cuando 
existan los Fondos de Regalías.

En algunas regiones del país la fristeza eléctrica realmente campea, por eso 
nosotros hemos considerado el termino "electrificación rural". Y en el 
artículo 13 cambiamos algo, los criterios del libre albedrío de las personas

que conforman la junta y que van a determinar hacia dónde van dirigidos 
esos recursos y en qué monto, quedaría así: " Criterios de Asignación de 
los Recursos: La asignación de los Recursos a las regiones tabacaleras 
será proporcional al recaudo de la cuota parafiscal en cada una de ellas 
y se aplicará de manera concertada con el gremio tomando en 
consideración criterios como los siguientes, lo demás quedará tal como 
aparece en el artículo 13 del mencionado proyecto.

Deseo comentarles que hablando con productores de cigarros y cigarrillos, nos hacían 
ver la inconveniencia de crear un nuevo fondo que afectará o que golpeará un industria 
que se esta convirtiendo en incipiente en el país como la indusfria del tabaco que 
todos los días pierde áreas ,y pierde expresiones, por que transmite pobreza hacia los 
suelos en donde se cultiva el tabaco; ellos alegaban en un momento determinado, y 
quiero dejar esto como constancia, de que convenios hechos con empresas 
internacionales como la JUNIVER SANLAIF, en el sentido de tratar de promover el 
tabaco, la comercialización del mismo, proveer los medios de técnicas diferentes, de 
ayuda precisamente a la gente que vive y cultiva el tabaco; no consideraban 
conveniente que se le colocara una nueva cortapisa como es el 2% que se ubica hoy 
como cuota para engrosar el Fondo Nacional del Tabaco. Sin embargo, si le 
quitábamos ese aliciente del 2% nos quedaba un proyecto totalmente castrado y así 
se los hicimos conocer a ellos en su momento determinado, luego empezamos a 

discutir con el otro ponente sobre la necesidad de darle viabilidad y empezamos a 
discutir precisamente con los productores de tabaco del país. En esta semana a los 
últimos que escuchamos fue a los productores de cigarros y cigarrillos y realmente 
pensábamos que a ellos les dolería un poquito más que se les descontara el 2% de la 
producción del kilo de hoja del tabaco, sin embargo no se si estaban absolutamente 
concientizados o si habían discutido a fondo la naturaleza del proyecto, pero la gan 
verdad fue que ellos me manifestaron, que habían tenido discusión en un momento 
determinado y habían llegado prácticamente que a convencerlos de las bondades 
intrínsecas del proyecto, especialmente de la naturaleza de la creación del Fondo, para

buscar cofinanciación que permitiera de esa manera engrandecer esos 
recursos y poder transmitir de alguna forma las obras esenciales que 
necesitaban las regiones en su momento determinado para poder tener una 
forma de vida digna. El 2%, estaríamos hablando algo así como 600 0 700 
millones de pesos anuales, el 2% del kilo cuando la tonelada entre 20 y 28 
mil pesos por tonelada disponiendo que la tonelada de tabaco negro vale 04 
y la de tabaco rubio 114 más o menos esos serían los precios, entre 20 y 28 
mil pesos por tonelada de hoja de tabaco vendida.

Interviene el Honorable Senador GUSTAVO RODRIGUEZ VARGAS 
diciendo: Creo que este tema es muy interesante, pero le quería hacer caer en 
cuenta de lo siguiente, desafortunadamente en Colombia la mayor parte del 
cigarrillo que se fuma es de contrabando, y lo encuentra uno en todas las 
calles y eso no es ningún secreto para nadie; si nosotros seguimos gravando 
a los pocos que están pagando impuestos, y los que son dueños del mercado 
en forma ilegal no los tocamos, no estaría bien. Si Ud. me da a mi una fórmula 
que nos permita en alguna forma para que esos señores que lógicamente están 
lucrándose con la venta del tabaco de contrabando también aporten a ese 
fondo, yo no tengo ningún reparo en el 2%. Y le agradecería me dijera en qué
momento, en qué parte del proyecto vamos a meter en cintura a los que de 
verdad tienen el negocio del tabaco en forma ilegal en Colombia.
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Retoma el uso de la palabra el Honorable Senador JULIO ALBERTO 
MANZUR ABDALA respondiendo: Interesante la oferta que Ud. me hace de 
poder dar una explicación y detenerme algo más en el tema porque realmente 
podemos decir que yo traté de simplificar un poquito el debate, pero me es 
agradable contestar por partes algunas de sus inquietudes. En primer lugar, 
estos Fondos Parafiscales que buscan de alguna manera resolver los 
problemas de las personas que están involucradas en el proceso no son unos 
fondos más, las personas que dialogaban conmigo vieron gue realmente yo 
no soy muy amigo de la creación de fondos nuevos, no soy amante de que al 
agicultor le pongan una nueva traba para producir cuando ya realmente se 
encuenfra

lesionado, pero si hacemos esfuerzos colectivos podríamos encontrarle 
solución a eso, podríamos enconfrar que depronto no esta reflejado en las 
compañías tabacaleras del país, un esfuerzo que ellos hacen por que a ratos 
ese esfuerzo no esta comprometido con el observar de la gente natural, es 
decir, que mucha gente no nota que la Compañía Colombiana de Tabaco o las 
no se cuántas compañías de tabaco hay en el país, en un momento determinado 
lleven un beneficio determinado a una región, a algunas personas que trabajan 
en el cultivo del tabaco. Es que estamos hablando de 600, 700 millones de 
pesos que podrían fransformarse con ayuda del Ministerio de Agricultura, con 
ayuda del Gobierno Nacional en 7 mil millones de pesos que de alguna manera 
cambien la infraestructura de las zonas tabacaleras del país y por eso fue que 
lo condimentamos además diciéndole, que esos recursos fueran 
específicamente hacia las zonas en donde se produjeran esos recursos y no 
hacia donde el libre albedrío de las personas que están en el Fondo en un 
momento determinado los quisieran llevar.

Por Secretaría se hace la lectura del informe con que termina la ponencia 
así: Con las modificaciones que colocamos a consideración de la 
Comisión nos permitimos poner a su juicio la siguiente proposición: 

Dese primer debate al Proyecto de Ley número 48/96 Cámara, 47/97 
Senado. "POR EL CUAL SE ESTABLECE LA CUOTA DE 
FOMENTO PARA LA MODERNIZACION Y DIVERSIFICACION 
DEL SECTOR TABACALERO Y SE CREA EL FONDO NACIONAL 
DEL TABACO".

Con la venia de la presidencia hace uso de la palabra el Honorable Senador 
NAYID SALAZAR CETINA, precisando: Al iniciarse el estudio del 
Articulado de este importante Proyecto de acuerdo con que la filosofía que 
resalta es la de fortalecer el sector agropecuario o algo propio de nuesfra 
Comisión, quiero presentar a Ustedes una propuesta de adición para que hayan 
dos nuevos Artículos; el primero con un Parágrafo con el que se apunta a lo
siguiente: El DEMA que fue llamado a liquidación esta en ese proceso, esta 
hace mucho rato lejos de su objeto social que es el mercadeo, y esta solamente

limitado a la liquidación de los bienes raíces y de otros activos, pero esto 
ha requerido de unos términos judiciales que han extendido más allá de lo 
que inicialmente consideraba el Decreto Ley 1975 del 97, que era al 31 de 
Diciembre de 1.997. Así es que si lo que queremos es mantener los bienes 
del IDEMA, lo que produzca la liquidación del DEMA dentro del sector 
agropecuario pienso que lo hacemos bien si le damos una herramienta de 
trabajo de seis meses más para que el DEMA pueda finiquitar felizmente 
este proceso y que podamos encontrar al final que los bienes del DEMA se 
mantengan dentro del sector agropecuario. Me voy a permitir Señor 
Presidente dar una lectura rápida a los Articulados para poder saber en 
concreto de qué se trata: Modificase el inciso 2 del Artícuüo 1 0. del Decreto 
Ley 1675 de 1.997, en el sentido de prorrogar hasta el 30 de junio de 1.998 
el plazo para concluir el proceso de liquidación del Instituto de Mercadeo 
Agropecuario IDEMA, en liquidación para actuar exclusivamente en lo 
referente a la administración de los bienes raíces, contabilidad, sistemas, 
procesos jurídicos y pensiones. Igualmente continuará desarrollando el 

programa de enajenación de bienes, equipos y demás activos aprobado por 
la junta liquidadora y con su producido seguirá cancelando los pasivos de 
la entidad.
PARAGRAFO: El IDEMA en el proceso de liquidación de bienes 
ejecutados en este período dará prioridad al interés que presenten los 
Fondos de fomento agropecuario y pesquero existentes en el país.

Ofio artículo: Autorizase al Ministerio de Hacienda y Crédito Público 
para efectuar los traslados presupuestales requeridos a efectos de 
garantizar el funcionamiento del Instituto de Mercadeo Agropecuario 
IDEMA en liquidación durante el período comprendido entre el 
primero de enero y el treinta de junio de 1.998.

Hace uso de la palabra el Honorable Senador GUSTAVO RODRIGEUZ
VARGAS, proponiendo un nuevo artículo

•

El funcionario o autoridad de policía que por acción o omisión facilite o 
permita el comercio de cigarrillos de contrabando será considerado como 
de mala conducta para los fines pertinentes.

Se dejan en estudio los artículos propuestos hasta próxima sesión en que se integre 
el Quorum requerido para su aprobación.

díaAgota 
mierc 

Fi 

RERASALOMÓN 
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COMISIÓN QUINTA CONSTITUCIONAL PERMANENTE

ACTA NÚMERO 007 DE 1997
(noviembre 26)

Legislatura 97-98. Primer periodo

ACTA 007
Legislatura 97-98. Primer período.

PRESIDENTE Hs. ss. SALOMON NADER NADER

VICEPRESIDENTE: Hs. ss. HERNANDO TORRES BARRERA

SECRETARIO GRAL: OCTAVIO GARCÍA GUERRERO

TEMA: ESTUDIO DE PROYECTOS
SESION CORRESPONDIENTE AL DÍA 26 DE NOVIEMBRE DE 1.997

314/

En Santafe de Bogotá a los veintiseis (26) días del mes de noviembre de mil 
novecientos noventa y siete (1.997), siendo las ll a.m. y con previa citación de 
la Mesa Directiva, se reunieron en el salón de sesiones de la Comisión Quinta 
del Honorable Senado de la República, los honorables senadores miembros de 
ésta.

El Señor Presidente de la Comisión, Honorable Senador SALOMÓN NADER NADER 
indica al señor secretario de la misma, hacer el correspondiente llamado a lista, 
encontrandose presentes los siguientes senadores: GONZÁLEZ SIERRA ALVARO, 
GUERRA TULENA JULIO CESAR, MANZUR ABDALA JULIO ALBERTO, 
NADER NADER SALOMON, RAMIREZ PINZON CIRO, SALAZAR CETINA 
NAYID y TORRES BARRERA HERNANDO constituyendo quorum decisorio. Deja 
de asistir con excusa, el Honorable Senador JOSE EDUARDO GNECCO CERCHAR.

Se propone el siguiente Orden del Día para estudio:

ORDEN DEL DIA
Para la Sesión del día Miércoles 26 de Noviembre de 1997

1. LLAMADO A LISTA Y VERIFICACION DEL QUCRUM

11. CONSIDERACION DEL ORDEN DEL DIA

111. APROBACION DEL ACTA 006, DEL 20 DE NOVIEMBRE DE 1997

IV. DISCUSION PARA PRIMER DEBATE AL DE LEY
No.47/97 SENADO POR LA CUAL SE ESTABLECE LA CUOTA
DE FOMENTO PARA LA MODERNIZACION Y

DIVERSIFICACION DEL SUBSECTOR TABACALERO Y SE 
CREA EL FONDO NACIONAL DEL TABACO AUTOR 
HONORABLE SENADOR MAURICIO JARAMILLO MARTINEZ, 
PONENTES HONORABLES SENADORES JULIO ALBERTO 
MANZUR ABDALA-COORDNADOR, Y HERNANDO TORRES 
BARRERA.

v. PROPOSICIONES Y VARIOS. 

Sometido a consideración, la Comisión aprueba el Orden del día propuesto.

En el tercer punto del Orden del día y en lo referente al acta 006 
correspondiente a la sesión del día 20 de noviembre, la presidencia pregunta 
a la comisión si existe alguna inquietud u objeción que impida su aprobación, 
a lo que responden de manera negativa.

En desarrollo del Orden del día, se pasa al IV punto aue trata sobre la 
DISCUSIÓN PARA PRIÀŒR DEBATE AL PROYECTO DE LEY 
No.47/97 SENADO " POR LA CUAL SE ESTABLECE LA CUOTA 
DE FOMENTO PARA LA MODERNIZACION Y 
DIVERSIFICACION DEL SUBSECTOR TABACALERO Y SE 
CREA EL FONDO NACIONAL DEL TABACO".

La presidencia concede el uso de la palabra al Honorable Senador JULIO 
ALBERTO MANZUR ABDALA, ponente del proyecto, quien a su vez hace 
claridad en el sentido de que este proyecto fue estudiado en sesión anterior, 
adicionandosele dos artículos, 190. y 200. Así:

Artículo 190 : Modifícase el inciso 2 del artículo 10. Del Decreto Ley 
1675 de 1.997, en el sentido de prorrogar hasta el 30 de junio de 1.998, 

el plazo para concluir el proceso de liquidación del Instituto de 
Mercadeo

Agropecuario IDEMA, en liquidaación, para actuar exclusivamente en 
lo referencte a la administración de los bienes raices, contabilidad, 
sistemas, procesos jurídicos y pensiones. Igualmente continuará 
desarrollando el programa de enajenación de bienes, equipos y demás 
activos aprobados por la Junta Liquidadora y con su producido seguirá 
cancelando los pasivos de la entidad. Parágrafo : El IDEMA en el 
proceso de liquidación de bienes ejecutados en este período, dará 
prioridad al interés que presentan los Fondos de Fomento Agropecuario 
y Pesquero, existentes en el país.

Artículo 200 :Autorízase al Ministerio de Hacienda y Crédito Público 
para efectuar los traslados presupuestales requeridos, a efecto de 
garantizar el funcionamiento del Instituto de Mercadeo Agropecuario 
IDEMA, en liquidación durante el período comprendido entre el 10. De 
Enero y el 30 de Junio de 1.998.

El artículo 190. Anterior, pasa a ser el artículo 21 0. Que reza: De la vigencia de 
la Ley: La presente Ley enfrará en Vigencia a partir de su sanción. 

El señor Presidente de la Comisión somete a consideración el articulado del proyecto 
#47-97-S, siendo este aprobado.

Con la Modificación presentada por el Honorable senador JULIO ALBERTO 
MANZUR ABDALA, la comisión aprueba el siguiente título para el proyecto 
de ley: "POR LA CUAL SE CREA EL FONDO NACIONAL DEL 
TABACO Y SE DICTAN OTRAS DISPOSICIONES".
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La comisión quiere que este proyecto de ley pase a segundo debate y la 
presidencia designa como su ponente a los Honorables Senadores JULIO 
ALBERTO MANZUR ABDALA y HERNANDO TORRES BARRERA.

díaAgota 
mierc 

Fi 

RERASALOMÓN 

Gaceta número 850 - Miércoles, 12 de junio de 2024
SENADO DE LA REPÚBLICA

ACTAS DE COMISIÓN
Comisión Quinta Constitucional Permanente

Acta número 004 de 1997 ......................................... 1

Acta número 005 de 1997 ......................................... 1 0

Acta número 006 de 1997 ......................................... 1 2

Acta número 007 de 1997 ......................................... 1 6

Págs.

C O N T E N I D O

IMPRENTA NACIONAL DE COLOMBIA - 2024


